

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

Contra la Tos y los Resfriados
LA PASTA DE BREA Ó DE BREA Y CODEINA
DE PINO Y VIVO.
A 4 y á 5 reales caja.

†

PRIMER ANIVERSARIO.
 EL SEÑOR
Don Joaquin Moreno Cañada
falleció el día 16 de Diciembre de 1885.

En sufragio de su alma estará expuesto S. D. M. hoy 16 en la iglesia parroquial de Alcantarilla y se dirán misas desde el alba hasta las doce.

Su sentida madre, hermanos y demás familia, suplican á sus numerosos amigos, rueguen á Dios por el eterno descanso del finado.

EL GRAN BARATO DE RAYNELL.

Agradecido á la acogida que el público le dispensa en sus extraordinarios é incomparables baratos hace un casi regalo propio para las próximas pascuas. Este consiste en un gran surtido de bandejas que se venderán á los siguientes precios:

Bandejas tamaño 6 pulgadas.	á 5 cts.
» » 8 »	á 10 »
» » 10 »	á 15 »
» » 12 »	á 20 »
» » 14 »	á 25 »
» » 16 »	á 50 »
» » 20 »	á 1 pts.

Bandeja monstruo de 25 pulgadas reforzada con cerco de alambre á 1 peseta 50 céntimos.

Además hay un gran surtido en cadenas de níquel y dúblé, petacas, carteras, tijeras, cuchillos, cubiertos, navajas, lámparas, quinqués, bastones y todos los artículos de que se compone este establecimiento á precios reducidos.

Calle de Santa Isabel, frente á la Platería.

GRAN BARATO DE RAYNELL.

5-1

Se halla de venta para la explotación de pinos y carrascas el monte de la heredad de Casa Nueva, situada en Bonizar, término de Moratalla.

Las proposiciones, pueden dirigirse á D. Ramon Capdevila, Abogado, Cieza.

6-4

LA COOPERATIVA MURCIANA,

Ofrece al público el rico Mazapan de Toledo en cajas de varios tamaños. Que-sitos de Puerto Príncipe. Mantecadas de Viena, varias pastas, vinos y licores y otros artículos propios para las próximas pascuas.

Carne de cerdo, del día, y especialidad en embutidos del país.

LO DEL DIA.

¡Castelar! fué el nombre repetido ayer cien y cien veces por los políticos. Nuestro telegrama, con las más graves declaraciones de su último discurso, se ponía en duda hasta por algunos apasionados amigos del gran tribuno. Y no sabemos por qué tal duda ni tal extrañeza, (á no ser por lo crudo del texto telegráfico) pues Castelar va hace mucho tiempo por una línea recta, firme, seguro y sin vacilaciones.

Lo que es que en este último discurso se ha excedido á sí mismo, en sinceridad, en nobleza, en elocuencia y en patriotismo.

Castelar quiere la paz, el progreso por los procedimientos legales, el disfrute y aprovechamiento fecundo de la libertad que se disfruta; que la democracia coopere pacífica, legal y honradamente á la renovación y dignificación de todos los organismos sociales; que cese la lucha fratricida de las pasiones bastardas, que sucumba la intransigencia política; que no haya metines, ni cuarteladas, ni horrores. Eso es lo que quiere Castelar; y eso es lo que ha dicho que apoyará resueltamente con la grandísima influencia de su prodigiosa palabra y con la desinteresada benevolencia de su partido.

Castelar es diáfano en su proceder como es claro en su palabra. ¿Se puede suponer ambición en Castelar? No. ¿Se le puede creer materialmente interesado? Menos. Castelar no tiene mas que un amor y una ambición; España, y la felicidad y prosperidad de ella.

Un hombre de la historia é importancia de Castelar, vale tanto como una institución; por eso tienen tanta resonancia y tanta grandeza sus palabras.

Suponen algunos periódicos que el último discurso de Castelar produciría mal efecto en el país; nosotros podemos asegurar que ayer mismo tomaron plaza en el partido castelarista algunos liberales de toda su vida.

Nosotros no nos movemos de nuestro sitio, pero bendeciremos siempre á los hombres como Castelar.

Constituido ayer el tribunal de oposiciones, por unanimidad, designó á las profesoras siguientes para las escuelas que se indican:

D.^a Victoria Arnaez, para la de Santa Lucía (Cartagena).
 D.^a Remedios Valiente, para Lorca.

D.^a Soledad Fernandez, para otra de la misma ciudad de Lorca.

D.^a Carmen Hernandez Caracena, para la de Beniel.

D.^a María Pastora Mateos, para la de Aljezares.

Doña Dolores Sabatel, para la de Portman

D.^a Fuensanta Ruiz, para la de Singla.

Felicitemos al tribunal y á las favorecidas.

LA VERDAD SOBRE EL FRONTAL

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mío y apreciable amigo: Al periódico que con tanto acierto dirige, remití días pasados la noticia de que el frontal de plata ofrecido á la vista pública el día 8 del mes que corren había sido dirigido y encargado por un distinguido eclesiástico cuyo nombre no cito, porque me consta que no es ávido de gloria y desea que tranquilo le dejen sin vituperios ni alabanzas.

Con grande extrañeza mía he visto en el número del domingo del DIARIO, casi siempre bien enterado de las noticias que da, una rectificación á ruegos de D. Emilio Alix, en la cual se tira al suelo el concepto por mí remitido, asegurando, que el frontal ha sido construido en el taller de D. Salvador Carrasco, sin dirección, ni ingerencia de persona alguna eclesiástica ni civil.

Aseguro á V., Sr. Director, por la amistad que nos une, que si antes de rectificar me hubiese V. preguntado, ni á mí me hubieran desmentido, ni V. hubiese hecho una rectificación desprovista cuasi por completo de verdad. Jamás afirmo aquello de lo que no tengo conocimiento exacto. En la rectificación y en una carta desnuda de verdad y buenas formas, publicada en el «Criterio» por don Emilio Alix, se consigna que el autor único del referido frontal es don Salvador Carrasco.

Esto es de todo punto falso y lo voy á probar, mas que les pese á los señores Alix y Carrasco.

La obra de que me ocupo, conviene á mi propósito dividirla en tres partes iguales. Centro, lado derecho y lado izquierdo. El centro lo constituye un soberbio marco dorado á fuego conteniendo el Sacrificio de Isaac, y acompañado en las afueras con chapas de alto relieve hasta vestir cuasi un metro cuadrado de extensión, ensamblado todo por unas medias cañas doradas á fuego. Es por cierto lo mas precioso y bien concluido de toda la obra.

Pues bien: el centro, íntegro, tal como en la obra aparece, á falta solo de limpiar y bruñir, se le ha entregado al Sr. Carrasco. No ha tenido que dar en él ni un solo golpe de construcción. El Sr. Carrasco no es autor, por lo pronto, de lo mejor y más precioso del frontal. ¿Tendrán valor ni el Sr. Carrasco ni el Sr. Alix

para decirme lo contrario? Espero á pie firme.

El lado derecho, igual en todo al izquierdo, lo constituye un cuadro de bronce que contiene una imagen de Santa Florentina, acompañada de seis cabezas colocadas en círculo, del citado metal, que representan el apostolado. En el costado izquierdo, está San Fulgencio, con igual acompañamiento. Esto, con cuatro chapas de plata, que representan, dos las armas del Cabildo, y las restantes un dibujo con chapinas, es el todo del frontal cerrado por un marco general en bronce.

Pues bien: las cabezas, lo mismo que las imágenes, se han colocado en manos del Sr. Carrasco levantadas y cuasi hechas; puesto que nada les faltaba sino afinarlas y limpiarlas. Ni el Sr. Carrasco, ni otro, pueden negar semejante hecho, puesto que es sabido en Murcia que en casa de un acreditado fundidor, se hicieron los troqueles para acuñar dichas imágenes y cabezas mencionadas: vivos estan los que las levantaron, por cierto que ninguno de ellos se llama Carrasco, y aún se puede enseñar la mayoría de los troqueles.

Quedan las armas del cabildo y los dibujos de la hojarasca: para hacer esto, que es lo único serio en que ha trabajado el Sr. Carrasco; se le llevaron moldes en yeso positivos y negativos, á la mira de que no se pudiese equivocar ni en los dibujos ni en los fondos.

Resultado, que todo el bronce con su magnífico dibujo, no es obra del Sr. Carrasco, puesto que estaba hecho, y ni aun siquiera en los ajustes ha tenido que intervenir, porque los hicieron los oficiales del citado fundidor.

En el centro no ha tenido que dar un golpe de construcción, porque estaba todo construido de antemano las figuras y cabezas todas, han sido levantadas á troquel fuera de su taller. Para la hojarasca, se le han llevado moldes dobles de yeso.

Después de todo esto, de cuya veracidad aquí estamos para responder ahora y luego, preguntarán los lectores de esta carta: ¿qué ha hecho el Sr. Carrasco para que le llamen constructor de la obra que nos ocupa? Ahora vamos á decir al público la parte principal que ha hecho el señor Carrasco, para la debida execración del abuso: pedir, por sus manos, en una obra que en su inmensa mayoría no ha hecho, la fabulosa cantidad de veinte mil setecientos setenta y seis reales; suponiendo que ha invertido en ella dos hombres en espacio de año y medio, cuando hay artistas en Murcia que la levantan en seis meses.

Se le ha dado toda la plata menos 25 onzas que ha suplido porque no quiso tomarse el trabajo de pedir. Se le han anticipado tres mil reales á cuenta.

Esta es toda la verdad.
Ruego á V., Sr. Director, se sirva insertar esta carta, de cuyo contenido respondo.

Agradeciendo á Vd. la insercion de estas líneas se repite de Vd. afectísimo amigo,

Antonio Romero.

¡A LOS LADRONES!

Anteanoche se cometió un robo de alguna consideracion en el estanco de la calle de Cadenas, de esta ciudad. Ayer de madrugada, cuando la dueña de la casa D.^a Rita Torres, se disponía á salir para oír misa, como tiene por costumbre, antes de abrir el establecimiento, notó que la puerta estaba abierta, y cierto desórden en los enseres del mismo. Inmediatamente, salió á la calle pidiendo auxilio, y al acudir algunos vecinos, se vió claramente que el estanco habia sido saqueado, por las huellas que dejaron los ladrones. Sobre el mostrador se vieron algunas cerillas sumamente gastadas, y una mancha de tierra que indicaba el rastro de un cuerpo que se habia sentado en él para pasar sin duda al interior.

Del reconocimiento hecho, resulta que los ladrones se llevaron como unos 4.000 reales entre dinero y tabaco. Para penetrar en la casa, destruyeron el portal y abrieron un hoyo en el suelo, por donde se introdujeron, abriendo la puerta por dentro. Durante la comision del robo nada oyeron los dueños, que son un matrimonio anciano y pobre. A las pocas horas se personó en la casa el Sr. Juez del distrito, procediendo á practicar las primeras diligencias del sumario.

En la noche del lunes último, penetraron ladrones, fracturando la puerta de la calle, en una casa accesorio del callejon de Madre de Dios, en cuya habitacion habia un depósito de materiales de obras, llevándose una puerta y bastantes cargas de yeso. ¡Hasta eso!

Como se vé, los ladrones practicaron pacíficamente la operacion, la cual supone una seguridad y tranquilidad, como si estuviesen en despoblado.

Ayer mañana se promovió un fuerte escándalo dentro de la Pescadería; á consecuencia de haber sorprendido una mujer á una niña en el momento de intentar sustraerle del bolsillo el dinero que llevaba. La muchacha, que dijo ser de Pliego, fué detenida, y al serlo, manifestó que la robada era ella, porque le habian quitado una peseta que su ama le habia dado para hacer la compra.

Ayer mañana detuvieron los agentes de órden público á un sujeto que habia cometido un pequeño hurto en una casa de la calle de Organistas.

Y anteayer la muestra de la Agencia de colocaciones.

Creemos que ya se puede decir ¡A los ladrones! ¡A los ladrones!

LA PROVINCIA.

JUMILLA.

El mercado de vinos no ha variado en nada desde la última revista.

Los precios fluctuan entre 18 y 20 reales arroba, segun clase, siendo el último precio el mas general, pues abundan las clases buenas.

En vinos claros quedan algunas aunque pocas partidas del año anterior que se venden á 20, 22 y 24 reales arroba, segun sean secos ó abecados. Vinos claros nuevos no han empezado á venderse todavia pues las pocas existencias que hay son clases selectas que los poseedores guardan para mas adelante.

—Segun parece la causa de no presentarse nuestro amigo D. Eliseo Guardiola á hacer oposiciones á las notarías vacantes, es porque le habia dado la olor de que la de Cieza, que es la mas importante, estaba predestinada para un canovista.

LA UNION.

—Dice «El 11 de Febrero:» «El miércoles en la noche, aprovechando la ausencia de los dueños, penetraron en la casa de nuestro particular amigo D. Santos Martinez, nosabemos si uno ó varios individuos, y se llevaron el dinero, alhajas y ropas que encontraron.

Las puertas y cojones fueron cerrajadas.

—Se dice que pronto comenzarán los trabajos para la construccion de una carretera que ha de enlazar esta Villa, con el pueblo de San Javier, pasando por «Los Alcázares».

LORCA.

—Anoche á las once se inició un incendio en la casa de nuestro amigo D. Salvador Flores, de la parroquia de San José, que afortunadamente fué dominado en los primeros momentos sin consecuencia de ningun género.

La guardia municipal, serenos y vecinos de dicho señor acudieron oportunamente, consiguiendo sin gran esfuerzo el resultado dicho.

—Por el correo de hoy salen para Madrid las exposiciones de la «Junta de Patronos del santo Hospital de Beneficencia particular» de esta ciudad, y la del «Noticiero de Lorca», dirigidas á S. M. la Reina Regente, suplicando la gracia de indulto en favor del reo José Angel Collado Perez.

—Segun telegrama del Juez municipal de Aguilas ha sido herido en aquella villa Francisco Sanchez Rodríguez, por el jitano Luis Torres Vargas, quien inmediatamente de cometer el delito se dió á la fuga.

—Del «Noticiero:»

«Se halla entre nosotros el procurador de los tribunales de Murcia don Juan Piqueras Molinero que ha venido á esta á asuntos de la profesion.

—La Sociedad Económica de Amigos del Pais de esta localidad, remitirá á Madrid por el correo de hoy una exposicion, solicitando la gracia de indulto, en favor del reo de muerte José Angel Collado Perez.»

—El Ayuntamiento celebró ayer su anunciada reunion para acordar la exposicion de indulto, á semejanza de las corporaciones de esta localidad, en favor del reo José Angel Collado Perez.

A los pocos momentos la solicitud en cuestion se hallaba sentidamente redactada.

—Los diferentes partidos políticos de la localidad no toman parte en las próximas elecciones para Diputados á Cortes por este distrito.

En su consecuencia, los amigos

del Sr. Gomez Marin no tendrá oposicion alguna.

MAZARRON.

La noticia que respecto á Mazarron puede darse hoy como de alguna importancia, es el creciente mejoramiento que va presentando el filon de la mina «San José» en su parte Sud.

De continuar así tal criadero, en las sucesivas investigaciones que sobre el mismo se practican, quedará asegurada la produccion de la colindante «San Carlos», que es la que viene siendo coparticipe en la posesion de tal criadero.

En las minas «Santa Ana», «Fuensanta», y creemos que en alguna otra, se ha proyectado dar varada el 20 del actual, destajando al efecto la produccion de Diciembre, que segun se asegura alcanzará á 19,000 y 14,000 quintales respectivamente.

En la mina «San Joaquin» quedan terminadas todas las instalaciones para iniciar el vigoroso empuje que la sociedad partidaria trata de dar á la investigacion.

CARTAGENA.

—Para primeros de año, se créé podrá funcionar el plano inclinado por el que se han de trasportar los minerales desde la mina «El Humo» á la estacion del trnvaia, en los propios wagones de este.

—En el collado de D. «Juan», junto al pozo «Mancomunado», se va á establecer un lavadero mecánico, que segun nos aseguran, vá á ser de los más completos de esta sierra.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 15.

Temperatura mínima, 4°6.—Máxima á la sombra, 19°4.—Solar, 33°6.—Media, 12°0.

Presion á las nueve de la mañana, 762°2 mm.—A las 3 de la tarde, 759°6.—Media, 760°9.

Humedad á las nueve de la mañana, 82°.—A las tres de la tarde, 68°.—Media, 75.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, calma de S. O., por la tarde, calma de N. E.,

Estado del cielo: por la mañana despejado, estratos por N. O. y nebuloso; por la tarde, cubierto de S. O., celaje espeso y estratos.

Evaporacion de ayer, 3°0 mm.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 14 de Diciembre de 1886.

El Sr. Castelar ha principiado tan tarde su discurso, que hasta hoy en que lo permire, no podemos apreciar en conjunto.

El fin principal de su discurso se ha dirigido á combatir vigorosamente las revoluciones. Ha levantado muy en alto la lucha de las ideas, y ha descargado crueles, aunque embozados golpes, contra los perturbadores y enredadores de oficio, contra las oposiciones sistemáticas y contra los que no llevan á la política un gran sentido de la realidad.

La sesion de ayer, es una de las que enaltecen el sistema parlamentario.

—Ha salido para Aguilas, donde se encuentra y permanecerá algun tiempo, procurando en aquel templado clima el restablecimiento de su quebrantada salud, nuestro estimado amigo Don Juan Salvador

Herrando, ex-director general de Aduanas.

COSAS VARIAS.

RIMA.

No sé por qué en el pecho tan violento, late hoy mi corazón;
no sé qué negra nube ver me priva la clara luz del sol.
Estoy muy triste, y mi tristeza ignoro que mal la causará;
yo solo sé, bien mio, que he soñado ¡que no me amabas ya!

J. TOLOSA HERNANDEZ.

Hablando un cazador de sus heroicidades, decia que con un cortaplumas habia cortado la cola á un leon. —¿Y por que no le cortó usted la cabeza?

—No me fué posible,—respondió— porque ya se la habian cortado antes.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: CA-RI-ÑO-SA OTRA.

Una «prima» comió «dos», no se, Pepe, «tercia» fué; y ¿que hizo su amo? la echó sobre mi «todo» y despues con amigos la comió.

J.

NOTICIAS LOCALES.

Hemos visto dos elegantes y preciosas camas hechas en el taller de don Francisco Rosa, plaza de Santa Isabel, de un mérito superior. Son para el Sr. Baron del Solar, que ha tenido el buen gusto de encargar al señor Rosa, una obra que pueda competir con la de igual clase de cualquiera otra parte.

Enviamos á nuestro amigo D. José Maria Piñeiro nuestro pésame por la pérdida de su señora; cuyo entierro se verificó ayer tarde con numerosa concurrencia.

Hemos recibido el número del «Escándalo» que nuestro amigo Sr. Bermudez dedicó á Roma; en el cual, aparecen, además de las poesías que ya dijimos, otras de los Sres. Gazque Llopis y Bautista Monserrat.

Un suscriptor y amigo, del barrio de San Anton, se queja de que el sereno no dá una vuelta siquiera ninguna noche por aquel barrio. Llamamos la atencion del Sr. Alcalde sobre este particular.

El pan de la Fábrica de San José, se despacha tambien, en la calle de la Frereria, núm. 2, bajo.

Tenemos los mejores informes respecto al establecimiento de drogas que pronto abrirá al público nuestro amigo el farmacéutico Pino y Vivo.

El lunes á las cuatro y media de la tarde se disparó un tiro de pistola quedando muerto en el acto, un joven de la buena sociedad de Torrevieja, llamado J. R. hijo de un apreciable y distinguido médico.

Se ignoran los motivos de tan fatal determinacion.

Por las secciones del Senado se ha autorizado la lectura de un proyecto de carretera de Alicante á Murcia y Fortuna.

«El Graduador», periódico que se publica en Alicante, se opone á que se honre la memoria del ilustre fi-

Antropo Sr. Muñoz, con la erección de una estatua en la capital de la provincia.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Instancia de D. Antonio Torres, solicitando cuatro pertenencias para la mina «La Suerte», en Lorca.

Resumen de los terrenos acotados en esta provincia, por contener germen de langosta.

Anuncio de subasta de acopios de conservación de varias carreteras de Logroño y Segovia.

Relación de destinos vacantes en el mes de Noviembre.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Abanilla durante el mes de Octubre.

Cuenta de los fondos municipales de Mazarrón. Primer trimestre.

Anuncio de quedar expuesto el repartimiento de consumos de este año, en Moratalla.

Edicto de la alcaldía de Lorquí, declarando incurso en el recargo del 5 por 100 á los contribuyentes morosos de aquel término.

Id. del juzgado de Cartagena llamando á un individuo.

Por la Universidad Literaria de Valencia han sido nombrados maestros y maestras en propiedad de las escuelas de este término: de Santiago y Zairaicha, D. Juan Esteve Huertos, con 275 pesetas anuales; de Sangonera, D. Francisco Gimenez, con id.; de Barqueros, D. José Gimenez Sanchez, con id.; de Cañadas de San Pedro, D. Andrés Avelino Chacon, con id.; de Guadalupe, D. Romualdo Calvo, con 500; de los Martínez, don Antonio Toral, con 275; del Esparragal, D. Juan José Banegas, con 366; de niñas, de Puente Tocinos, doña Laureana Lucerga, con 125; de la Alboleja y Albatalia, D.^a Antonia Redenas, con 100; de Javalí, doña Juana Ruiz, con 271, y del Esparragal, D.^a Maria Josefa Aguilera, con 271'25 pesetas.

El domingo fueron varios periodistas y amigos del Sr. D. Eduardo Tirado á su entierro, y se encontraron con que ya habia salido á la hora señalada.

Hemos recibido «El Boletín Mensual de Estadística demográfico-sanitaria», que tanto circula y que publica datos tan exactos. Este último número, contiene los datos pertenecientes al mes de Marzo de 1885.

CAFÉ DE ORIENTE.—Velada musical para esta noche á las 8.—1.^o Sinfonía de la «Motte di pártici».—2.^o Concertante de «Aida».—3.^o Rondé final de «Lucía».—4.^o Sinfonía de «Campanone».—5.^o Duo de tiple y barítono de «Jugar con fuego».—6.^o Tanda de walses.

Alcaldía constitucional de Murcia.—Aprobado por el Ayuntamiento los proyectos de alineación de las calles de Aladreros de esta capital y la de San Antonio del pueblo de la Alberca, he dispuesto en cumplimiento á lo que prescribe la regla 3.^a de la R. O. de 16 de Junio de 1854, se se anuncia por edicto y término de 20 dias contados desde el siguiente al en que aparezca en el «Boletín oficial» de la provincia para que los particulares que se crean perjudicados con las nuevas líneas, interpongan las reclamaciones que á sus intereses convengan en la Secretaria

municipal donde se hallan de manifiesto los planos.

Murcia 15 Diciembre de 1886.—Clemencin.

Para el domingo próximo y hora de las once de su mañana se cita á todos los aficionados á gallos de esta Capital para que concurren al Circo gallístico con el fin de tratar de la distribución de sillones y fijar el dia que se ha de inaugurar la presente temporada.

En Totana ha capturado la guardia civil á un sugeto, como presunto autor de un robo de 63 pesetas verificado hace pocas noches, en una casa de Mortí, propiedad de D. Antonio Cánovas Gonzalez.

Han sido detenidos por la guardia civil en La Union 15 vecinos de aquella villa que se hallaban jugando á la lotería de cartones.

Hoy se verán dos causas en la audiencia procedentes de los juzgados de Cieza y San Juan, por denuncia falsa una y por disparo y lesiones otro. Informarán los Sres. Diez (D. V.) y Clemares, y serán procuradores los Sres. Vilá y Ruiz.

Ha sido declarado cesante el sereno del barrio de San Juan, Matías Aguirre.

El magistrado electo de la Audiencia de Talavera D. José Lizon de Larcancel ha sido trasladado á la de Lorca, y el que lo era de la de Lorca D. Rafael Castellanos ha sido nombrado para igual cargo de la de Alicante.

Anteayer fué detenido en la estación del ferrocarril un sujeto de Cieza que viajaba sin documento de ninguna especie.

Anteanoche fué conducido al hospital un sujeto que habia sido herido de una puñalada, y ayer mañana otro con un pinchazo en el costado izquierdo, que le produjo un vecino de la calle Alta.

El ayuntamiento de Totana entregó ayer en la Tesorería de Hacienda de la provincia 6.137'68 pesetas, por consumos.

La expósita Gumersinda de San Nicolás ha pedido permiso á la Diputación para contraer matrimonio con Francisco Garcia Cuadrado.

Hemos recibido por el correo interior una carta encaminada á suplicar que en los entierros procuren las familias católicas favorecer á la iglesia en lo que puedan, tomando cera de las sacramentales, cuyo producto se destina al culto.

En la iglesia de la Purísima se celebrará hoy un funeral y misas, por los fallecidos de la Asociación Sabatina.

D.^a Agueda Samaniego se ha alzado del fallo de la comisión provincial que declaró soldado á su hijo José Maria Lopez, del cupo de Lorca.

El ayuntamiento de Fortuna entregó ayer en la Tesorería de Hacienda de la provincia 2.000 pesetas, por consumos; el de Ojós 357, y el de Abarán 1.804, por igual concepto.

La boquera de la alcantarilla de la plaza de la Concepcion, se ha enruinado y convendría ponerla corriente.

D. Aquilino Mora, de Totana, ha pedido á la Intervencion de Hacienda

se le libre certificado de solvencia de un trozo de tierra que posee.

El administrador de contribuciones del Banco interesa que por el ayuntamiento de esta ciudad se despachen los expedientes de partidas fallidas.

La guardia civil de Mazarrón ha detenido en aquel pueblo á dos hombres que hace pocas noches sorprendieron á un vecino y le despojaron de 14 pesetas que llevaba.

Hemos recibido la lista de la compañía de zarzuela que ha de actuar en el teatro de Romca, desde el 18 del corriente.

Figuran en ella, como primera tiple, D.^a Angela Nada; tiple cómica, D.^a Concepcion Cubas; característica D.^a Manuela Cubas; segundas tiple D.^a Adela Arizmendi, y doña Asuncion Escobar.

Tenor primero, D. Miguel Losada, otro primero, D. Francisco Rameta; tenor cómico, D. Manuel Rojas.

Primeros barítonos, D. Francisco Bru y D. Antonio Samper.

Primer bajo, D. Francisco Rizo. Segundos, barítono y tenor cómico, D. Julio Nadal y D. José Moncayo.

Actor cómico D. Juan Cubas. Director de orquesta, D. Pablo Jorje.

Queda abierto un abono por veinte funciones. Los palcos y plateas principales son: 200 pesetas por abono; á diario 12 pesetas 50 céntimos.

Butacas con entrada, por abono, 30 pesetas; á diario, 2 pesetas.

De las tres causas que ayer se vieron en la audiencia, la que ofreció alguna importancia, es una por disparo y lesiones, en la que era procesado un vecino de Ricote, de unos 50 años, que hirió gravemente á otro, recibiendo á su vez dos puñaladas del otro.

El Sr. Villa, pidió para el procesado la pena de un año y 8 meses de prision correccional. El defensor señor Cañada pronunció un hermoso discurso para demostrar la inculpa-bilidad del reo, para quien pidió la libre absolucion.

EL ESCÁNDALO

Siendo murciano como tú, insigne actor, gloria de nuestra escena, génio del arte, no de otro modo puedo contribuir á la ceremonia de la traslacion de tus restos mortales y á los de la que fué en vida tu compañera, la distinguida actriz D.^a Matilde Diez, que dedicándote un número extraordinario del periódico «El Escándalo», en el cual he procurado se reúnan composiciones de mis queridos paisanos, que tambien son tuyos, para que de esta manera, podamos todos elogiar tu talento aún más allá de tu tumba.

Pobre y modesta es la ofrenda que te hago, pero acéptala en tu sepulcro, que es el recuerdo imperecedero de tus paisanos y admiradores, los cuales conmigo se vanaglorian de contarte en el número de los preclaros hijos de la ciudad del Tader, rindiendo este tributo á tu memoria.

D. E. P.
EDUARDO BERMUDEZ.

TELEGRAMA.

Madrid 15 á las 11 y 15 noche.

En el Congreso el general Lopez Dominguez ha dicho que el partido izquierdista, sigue el mismo, con su programa y bandera. Explica y justifica por qué fué general de la República. Invita á Castelar á que se declare francamente monárquico.

Castelar ha rectificado sosteniendo únicamente su benevolencia.

Cánovas ha defendido su teoría de partidos legales é ilegales; y ha dicho que Sagasta debe continuar en el poder.

Salmeron predice que si en la mayoría predomina espíritu intransigencia, las oposiciones contestarán con la guerra.—A. M.

PELUQUERIA.—En la de Iniesta, plaza de los Gatos, se necesita un oficial.

TORTAS DE PASCUA.

Las ricas y verdaderas para la presente estación. Se venden en la acreditada panadería, calle de las Barcas, núm. 13, á 2 reales la libra castellana y se admiten encargos de todas clases de pastas y tortas. 4-1

EL SIGLO XIX.

6. Calle de la Lenceria, 6.

En este establecimiento de calzado hay un variado y magnífico surtido de botas de todas clases, tanto para señora como para caballero, á precios económicos y con la solidez, buen gusto y elegancia, que tanto le acreditan.

6. LENCE RIA, 6. 6-

FORTUNON!

El Administrador de Loterías de la plaza de Palacio D. Antonio Navarro, remitirá al punto que se le designe, billetes para el gran Sorteo de Navidad, siempre que anticipadamente se le mande el importe del pedido, y los sellos correspondientes para certificado y franqueo del pliego.


Tambien tiene formada una gran compañía para dicho Sorteo, de diez medios billetes de diferentes millares, y terminaciones correlativas, por acciones de 50 pesetas, y medias á 25, que se remitirán bajo las bases antes expresadas. 4-2

ACADEMIA

DE ARITMÉTICA MERCHANTIL, TENERURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE Y FRANCÉS,

bajo la dirección de

D. Manuel Albaladejo Illan, PLAZA DE CORTINA, NÚMERO 6.


 EL SEÑOR
D. LUIS PAREDES GARCIA
 HA FALLECIDO.
 R. I. P.

Su desconsolada esposa, hijos, hermanos, hijas políticas, tios y demás parientes,
 Suplican á sus amigos se sirvan asistir á su funeral y entierro, que se celebrarán en el dia de hoy, el primero á las nueve de la mañana, y el segundo, á las cuatro de su tarde, en la iglesia de Santa Eulalia, por cuyo favor les quedarán altamente reconocidos.

El duelo se despide en la Puerta de Castilla.—No se reparten esquelas.

